

## Der Bericht - Beispiel eines Veranstaltungsberichts

### Aufgabe

1. Setze die fehlenden Satzzeichen im Veranstaltungsbericht (Denk an das, was du über Propositionen weisst).
2. Finde möglichst viele Regeln und Merkmale, die bei einem Bericht wichtig sind?

### Beispiel: Aufgabe zum Schreiben des Berichts

Schreibe über den Besuch der Klasse 6c am 17. November 1994 im Asylantenheim in München-Allach einen Bericht für die Schülerzeitung.

### Besuch im Asylantenheim

Am 17. November 1994 besuchten wir die Klasse 6c mit unserem Klassenlehrer ein Asylantenwohnheim in München-Allach

Wir wurden von Frau Bogenrieder einer städtischen Sozialarbeiterin durch die Anlage geführt und erhielten von ihr einen allgemeinen Überblick über das Leben der Asylanten im Wohnheim Insgesamt leben in dieser Gemeinschaftsunterkunft ca. 170 Personen Da die Stadt München allein für Asylbewerber jede Woche 70 neue Plätze zur Verfügung stellen muss reichen die vorhandenen Gebäude nicht aus und es müssen Container-Siedlungen erstellt werden wie z. B. in Engelschalking und Aubing

Die früheren Fabrikgebäude in Allach wurden für den jetzigen Bedarf funktionell umgebaut so dass Wohneinheiten entstanden in denen nun Asylanten untergebracht werden können So hat man zum Beispiel einer fünfköpfigen Familie einen Raum zugewiesen der nur ca. 20 m<sup>2</sup> gross ist Darin spielt sich ihr derzeitiges Leben ab Der möblierte Raum ist nur mit dem Notwendigsten ausgestattet Eigene Möbelstücke dürfen nicht mitgebracht werden da es zu umständlich wäre sie bei einer Umquartierung mit zu transportieren Probleme bereiten die sanitären Anlagen sagten uns Asylanten mit denen wir sprachen Die Gemeinschaftstoiletten in den Wohnhäusern sind häufig verstopft und es mangelt daher sehr an der notwendigen Hygiene In einem separaten Gebäude sind die Duschen und Waschbecken installiert Sehr häufig gibt es kein warmes Wasser im Winter funktionieren die wenigsten Duschen und auch dann gibt es meist nur kaltes Wasser

Die Küche ist ebenfalls nur notdürftig eingerichtet wie wir uns überzeugen konnten Auf einer Anrichte stehen mehrere tragbare 2-Plattenherde die von den Bewohnern einzeln benutzt werden können Gegenüber sind einige Spülbecken angebracht Die Mahlzeiten wurden in den Zimmern eingenommen Für die Wäsche der 170 Asylanten wurden uns einige Gemeinschaftswaschmaschinen gezeigt und im Eingangsbereich sahen wir zwei Münztelefone von denen aber nur eines funktionierte

Die ausländischen Kinder erfuhren wir von der betreuenden Sozialarbeiterin werden in deutschen Schulen unterrichtet und können sich sehr bald auf deutsch verständigen Für die Nachmittagsstunden steht ihnen ein Raum zum Spielen oder für die Erledigung der Hausaufgaben zur Verfügung Die erwachsenen Asylanten erzählten sie uns verbringen ihre Tage in der Anlage oder können für Besorgungen oder Spaziergänge das Gelände auch verlassen Manche schaffen es eine Arbeitsstelle zu finden. So fühlen sie sich wie ein Asylant uns sagte dann etwas unabhängiger und liegen dem Staat nicht auf der Tasche

Ein wichtiges Ergebnis unseres Besuches im Asylantenheim war, dass es sicher kein beneidenswertes Leben ist das Asylanten in so einem Heim führen Die Klasse war sich am Ende der Exkursion einig dass niemand von uns mit diesen Leuten tauschen möchte Wir hoffen nie in eine solche Lage zu kommen